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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

За рабочую неделю на Таймыре зафиксировано 22 случая заболевания COVID-19 
По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 

потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за рабочую неделю на 
Таймыре зафиксировано 22 случая заболевания коронавирусом, всего с начала пандемии 
подтверждено 1 352 случая. 

В Норильске за аналогичный период подтвержден 161 новый случай заболевания 
COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 6 895 норильчан. 

 «Таймыр» 
 

На Диксоне отремонтируют школу за счет компании-инвестора 
Администрация Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района заключила 

соглашение о сотрудничестве с компанией «Северная звезда», реализующей 
инвестиционный проект по освоению Сырадасайского месторождения угля на Таймыре. 
Документ подписали глава района Евгений Вершинин и генеральный директор компании 
Сталбек Мишаков. 

В рамках указанного соглашения стороны намерены сотрудничать на основе взаимной 
заинтересованности и ответственности для обеспечения стабильной социально-
экономической ситуации в районе и в интересах живущих здесь людей. 

«Развитие территории своего присутствия – неотъемлемая часть социальной политики 
нашей компании. Заключённое с администрацией муниципалитета соглашение 
предусматривает реальные шаги в данном направлении. Так, компанией уже выделены 
средства на ремонт и модернизацию Диксонской средней школы, что позволит создать более 
комфортные условия для пребывания детей в образовательном учреждении», - рассказал 
Сталбек Мишаков, генеральный директор ООО «Северная звезда». 

С прошлого года детский сад на Диксоне был переведен в здание средней школы. 
Сегодня здесь обучается 33 ребенка, еще 11 детей посещают дошкольную группу. 

«В связи с переводом детсада в помещение школы возникла необходимость в 
приведении ее помещений к соответствующим стандартам дошкольного образования. Мы 
приветствуем тот факт, что «Северная звезда» осознает социальную ответственность перед 
жителями района и берет на себя дополнительные обязательства в развитии социальной 
сферы», - пояснил глава Таймыра Евгений Вершинин. 

На выделенные компанией средства будут отремонтированы помещения дошкольных 
групп, смонтирована система плёночных полов в помещениях игровых групп, приобретено и 
установлено специализированное покрытие для уличной игровой площадки, выполнен 
капитальный ремонт спортзала. 

«Таймыр» 
 

"Роснефть" в 2022 г хочет начать бурение и обустройство пилотных площадок "Восток 
Ойла" 

"Роснефть" планирует в 2022 году начать бурение и обустройство пилотных площадок со 
скважинами на проекте "Восток Ойл", сообщил вице-президент компании по внутреннему 
сервису Эрик Лирон в ходе телефонной конференции. 

"В 2022 году мы также планируем начать бурение и обустройство пилотных площадок с 
высокотехнологичными скважинами различной конструкции, в том числе многозабойными и 
горизонтальными скважинами с многостадийным ГРП. Ключевыми задачами являются поиск 
наилучшей системы разработки, оценка уровней обводненности и скорости падения потока, а 
также схем закачки воды для правильной оценки эффективности системы заводнения", - 
сказал он. 

При этом первый вице-президент компании Дидье Касимиро сообщил, что "Роснефть" 
планирует в начале 2030-х годов добывать на проекте "Восток Ойл" более 2 миллионов 
баррелей нефти в сутки, начав добычу в 2024 году. 
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"Восток Ойл" - очень новый проект, и первая нефть с него не за горами. Мы 
планируем запустить добычу в 2024 году и очень быстро увеличить ее до более 2 миллионов 
баррелей в день в начале следующего десятилетия", - сказал Касимиро. 

"Роснефть" планирует сформировать новую нефтегазовую провинцию на полуострове 
Таймыр в рамках проекта "Восток Ойл". Его подтвержденная ресурсная база жидких 
углеводородов составляет 6 миллиардов тонн. 

Как ожидается, проект объединит крупнейшие месторождения Ванкорского кластера 
(Ванкорское, Сузунское, Тагульское и Лодочное), а также Пайяхскую группу месторождений и 
Западно-Иркинский участок. Под нужды проекта собираются построить порт в бухте Север, из 
которого нефть планируется экспортировать по Северному морскому пути. Планируется, что 
добыча нефти на проекте составит порядка 100 миллионов тонн к 2030 году. 

РИА Новости/Прайм 
 

Из-за раннего льда на Севморпути застряли около 20 судов 
Более 20 судов застряли на Северном морском пути из-за раннего льда. Об этом 

сообщает портал Barents Observer. 
Обычно суда никаких проблем с прохождением СМП в это время не испытывали.  Но в 

этом году большая часть удаленных районов Арктики покрылась морскими льдами уже к 
концу октября, несмотря на то, что в октябре температура там была выше нормы на 2-4 
градуса. Лед становится толще с каждым днем, затрудняя навигацию. Так, толщина льда на 
море Лаптевых сейчас больше 15 см, а в восточной части Восточно-Сибирского моря есть 
участки с толщиной льда до 70 см.  Где-то сохраняется многолетний лед толщиной от 1 до 2 
метров.  

В восточной части СМП сейчас находятся несколько нефтеналивных танкеров и 
значительная часть сухогрузов. В Певеке на побережье Чукотки застряли четыре судна. 
Нефтеналивные танкеры "Андрей Первозванный" и "Владимир Русанов", следовавшие из 
Певека, тоже испытывают трудности. Им помогает пройти по восточной части Восточно-
Сибирского моря атомный ледокол "Вайгач".  Некоторые суда не смогли обойти тяжелые 
участки и вынуждены были менять курс. На запад в составе каравана во главе с атомным 
ледоколом "Таймыр" сейчас следуют голландское судно Poolgracht, суда UHL Flash и UHL 
Faith. По последним данным, они проходят по проливу Вилькицкого. Еще одно судно UHL 
Fusion оказалось заперто во льдах Новосибирских островов. В 500 км восточнее от него 
находятся балкер Nordic Nuluujaak, судно Golden Sue, рудовозы Nordic Quinngua и Golden 
Pearl. Сухогруз "Адмирал Шмидт" ждет помощи ледокола, чтобы пройти льды к югу от острова 
Врангеля. По другую сторону ледяного пролива находится финское судно Kumpula. Многие 
суда сильно отстают от графика, а также рискуют нарушить законодательство, пробыв в 
водах дольше разрешенного срока.  

В четверг, 11 ноября, на помощь судам, застрявшим в Певеке, направили ледоколы 
"Ямал" и "Новороссийск". До 20 ноября в порту будет работать "Ямал", а с 15 ноября к нему 
присоединится ледокол "Новороссийск". К сопровождению судов в акватории Анадырского 
залива привлекут спасательные судно "Спасатель Заборщиков". 

«Северный край» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Суд в Красноярске удовлетворил иск о возвращении в госсобственность 30 причалов в 
Дудинке 

Арбитражный суд Красноярского края удовлетворил иск Западно-Сибирской 
транспортной прокуратуры к компании "Норникель" о возвращении в госсобственность 30 
причалов Дудинского морского порта на севере региона. Об этом говорится в сообщении 
пресс-службы прокуратуры. 
 "Предметом виндикационного иска выступили расположенные на территории 
Дудинского морского порта 30 причалов, которые до приватизации находились в пользовании 
российского государственного концерна "Норильский никель". <…> Решением Арбитражного 
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суда Красноярского края от 12 ноября 2021 года иск прокуратуры удовлетворен в полном 
объеме", - говорится в сообщении. 

Основанием для иска стало то, что причалы не входили в состав приватизируемого 
имущества концерна. "Урегулирован спор о причалах Дудинского морского порта, 
инициированный прокуратурой в интересах Росимущества. Компания передает причалы в 
собственность Российской Федерации и обращается в соответствии с установленной 
законодательством процедурой за получением их в аренду", - заявили ТАСС в компании, 
отметив, что морской порт обеспечивает технологическую целостность производственной 
деятельности "Норникеля" и играет важную роль в обеспечении грузами Норильского 
промышленного района и отдаленных территорий Крайнего Севера. 

ТАСС 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Суточная статистика по коронавирусу в Норильске бьет рекорды 

Статистика по COVID-19 в Норильске прибавляет большими порциями. Дважды за 
неделю в северном городе фиксировали резкие скачки по COVID-19.  

За минувшие сутки в Норильске зарегистрировали 48 новых случаев инфицирования 
коронавирусом. Два дня назад суточный прирост взлетел еще выше – 10 ноября статистика 
пополнилась сразу 61 ковидным пациентом.  

Также резко за последнее время статистика менялась 27 октября – тогда 
зарегистрировали 46 вновь выявленных пациентов.  

В целом с начала пандемии коронавирусом в Норильске заразились 6895 человек. По 
краю – 139 867. Суточные приросты по регионам чуть снизились: сегодня – 720 новых 
случаев, накануне – 726, двумя сутками ранее – 731. 

«Северный город» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» и сотрудники компании подписали обновлённый коллективный договор 

«Норникель» продолжает совершенствовать систему социального партнерства. Сегодня 
в Норильске был заключён коллективный договор на 2022-2024 годы. 

Документ традиционно предусматривает один из лучших соцпакетов в отрасли и 
нацелен на формирование долгосрочного благополучия сотрудников и их семей. Он включает 
в себя все социальные обязательства работодателя по отношению к трудовому коллективу. 
«Норникель», как ответственный работодатель, предоставляет сотрудникам значительно 
большие меры поддержки, чем того требует законодательство. При формировании документа 
в компании учитывают опыт социального партнёрства прошлых лет и актуальные 
предложения работников. Благодаря этому, коллективный договор «Норникеля» превосходит 
по своему наполнению многие подобные соглашения в стране. 

Одна из базовых статей коллективного договора – ежегодная индексация зарплаты. В 
этот раз, ещё до заключения нового коллективного договора, руководство компании объявило 
о беспрецедентном повышении выплат сотрудникам основных производственных площадок: с 
1 января 2022 года на предприятиях в Норильском промышленном районе и Красноярском 
крае зарплаты вырастут на 20%, в Кольском дивизионе – на 10%. На остальных площадках 
индексация составит 6,7%. 

Помимо прочего, компания ежегодно компенсирует проезд в отпуск работников и членов 
их семей, предлагает программы медицинского страхования, оздоровления и отдыха, у 
сотрудников есть возможность дополнительного пенсионного обеспечения, участия в 
жилищных программах, программах профессионального обучения, в том числе и для 
молодёжи, с первого дня работы выплачивается процентная надбавка за работу в районах 
Крайнего Севера в максимальном размере. 

Для повышения социальной защищенности работников с 1 января 2022 года будет 
увеличена адресная поддержка отдельных категорий работников. Речь идёт об оказании 
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помощи в определённых жизненных ситуациях, а также о разных видах 
материальной поддержки… 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае начали действовать новые коронавирусные ограничения 
С понедельника, 15 ноября, в Красноярском крае заработал расширенный список мест, 

куда не пустят без QR-кода. Теперь подтверждение прививки или перенесенной болезни 
будут просить не только в торговых центрах и на стадионах, но и при входе в: 

    кафе и рестораны; музеи и выставки; библиотеки; салоны красоты, косметические и 
массажные салоны, парикмахерские, спа-салоны; конгрессные мероприятия (открытые 
лекции, форумы, круглые столы, дискуссионный клубы и т. п); базы и дом отдыха, 
пансионаты, гостиницы, хостелы; бассейны, фитнес-центры, фитнес-залы, спортивные залы. 

Напомним, ужесточения антиковидных мер потребовал Роспотребнадзор. Предъявлять 
можно как QR-код, так и бумажный сертификат о вакцинации или о перенесенном не более 
полугода назад коронавирусе. Одновременно необходимо иметь при себе удостоверение 
личности: паспорт, права. 

Люди с официальным медотводом от вакцинации не могут посещать перечисленные 
места, даже имея отрицательный результат ПЦР-теста. За попытку пройти куда-либо по 
чужому QR-коду грозит штраф. 

Напомним, ситуация с коронавирусом в регионе остается сложной — ежедневно 
выявляют более 700 новых заболевших. Всего по данным на 14 ноября зарегистрировано 141 
305 лабораторно подтвержденных случаев Covid-19. Смертность также остается высокой — 
за день в среднем умирает по 30 человек. Общее число жертв пандемии в крае составляет 
6 976. 

newslab 
 

Утвержден перечень хронических заболеваний, требующих перехода на 
дистанционный режим работы 

Правительство Красноярского края утвердило перечень хронических заболеваний, 
являющихся основанием для перевода работника на удаленную работу. Перевод на дистант 
работодатель должен обеспечить на 4 недели. Мера необходима в первую очередь для 
безопасности пациентов, входящих в группу риска по основному заболеванию. 

Таким образом, с 15 ноября на дистанционную (удаленную) работу для проведения 
вакцинации (в случае отсутствия противопоказаний) и формирования иммунитета 
переводятся работники старше 60 лет и лица, имеющие хронические заболевания. 

В списке болезней - эндокринной системы, органов дыхания, болезни системы 
кровообращения, мочеполовой системы, новообразования (злокачественные 
новообразования, лейкозы). Подробный перечень кодов заболеваний приведен в 
постановлении. 

Для получения справки и решения вопроса о допуске к вакцинации необходимо 
обратиться в поликлинику по месту жительства к лечащему врачу. 

«Красноярский край» 
 

Первым компонентом вакцины от коронавируса привились более миллиона жителей 
Красноярского края 

На 12 ноября в Красноярском крае первый компонент вакцины получили 1039 772 
человека. Доля 60+ среди вакцинированных составляет 25,41 %. Полный цикл вакцинации 
завершили 979 774 человек. 

Средний темп последней недели составил 2,710 тысяч привитых ежедневно, 
максимальные тема за две недели — 10,015 тысяч в день. 

С начала периода вакцинации общее количество поступившей вакцины составляет 1 468 
966 комплектов. Вакцинация осуществляется в 86 медицинских организациях, в том числе 6 
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частных учреждениях здравоохранения «РЖД-Медицина», 2 учреждениях ФМБА 
России, 1 учреждении ГУФСИН России по Красноярскому краю, 1 учреждении Минобороны 
России. 

Развернуто 129 стационарных прививочных пунктов. Развернуто 105 мобильных 
прививочных пунктов вакцинации, включая внебольничные пункты 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Тянуть больше некуда: где и как будут работать QR-коды 
В Думу уже внесен правительственный законопроект о повсеместном внедрении в 

России QR-кодов. О чем он предлагает подумать и депутатам, и всем гражданам? 
Экстренная мера. Тянуть больше некуда – всплеск заболеваемости принял взрывной 

характер. Только вакцинация остановит стремительный рост. Кто этого не осознал, 
столкнутся с вынужденными ограничениями. Два законопроекта об ограничительных мерах 
уже внесены в Госдуму. Но заработают не сразу – чтобы люди успели подготовиться – 
сделать прививку. 

Чтобы зайти в кафе, торговый центр, посетить выставку, театр – любое общественное, 
культурное пространство или массовое мероприятие – нужно будет предъявить QR-код, 
подтверждающий вакцинацию, в электронном виде. Или сертификат с QR-кодом – в 
печатном. Такой сертификат выдадут в МФЦ. 

"Речь идет о выписке из сертификата вакцинированного гражданина, единая форма 
которого утверждена Минздравом и вступила в силу. Теперь сертификат вакцинированного 
содержит три позиции: вакцинация или ревакцинация, перенесенная болезнь или медотвод", 
– пояснила вице-премьер Татьяна Голикова. 

При этом QR-код не потребуют в аптеке, продуктовом или магазине с товарами первой 
необходимости – туда проход свободный. Важное уточнение: QR-код – для взрослых. Детей и 
подростков до 18 эти меры не коснутся. Не затронут они и иностранных граждан – им 
потребуется лишь отрицательный ПЦР-тест. Уже сейчас есть регионы, где такая система 
работает. А вот QR-код на транспорте – это впервые. 

Новая мера коснется международных и междугородных авиа- и железнодорожных услуг. 
При оформлении билетов после 1 февраля пассажир должен будет на сайте перевозчика 
загрузить документы о вакцинации или перенесенном коронавирусе. Если билет на руках, а 
QR-кода нет, билет можно будет сдать в течение месяца. 

Только вакцинация – врачи говорят об этом в один голос – гарантированная защита от 
тяжелого течения болезни. "Очень жаль, что кто-то из нас руководствуется принципом, что 
сосед привьется, а меня пронесет. Авось за счет него и будет сформирован тот самый 
коллективный иммунитет, которого мы должны были достигнуть давно. Это 80% взрослого 
населения. К сожалению, сегодня мы приблизились только к 50%. И эта цифра складывается 
с учетом переболевших, вакцинированных и уже реакционных, которые выбрали такой путь", 
– заявила Голикова. 

Россия идет по тому же пути, что и весь мир. Другого просто нет. 
"Те страны, которые достигли вакцинации более 80%, имея заболеваемость примерно в 

тех же масштабах, имеют абсолютно иную нагрузку на здравоохранение и – самое главное – 
несопоставимое число летальных исходов, их в 30 раз меньше", – подчеркнул замглавы 
ЦНИИ эпидемиологии Роспотребнадзора Александр Горелов. 

И еще. Меры – временные. Действие законопроектов об ограничениях рассчитано на 
период с 1 февраля по 1 июня следующего года. 

Вести 
 

Гинцбург заявил о безопасности многократной ревакцинации 
Директор Национально-исследовательского центра эпидемиологии и микробиологии 

имени Н. Ф. Гамалеи Александр Гинцбург заявил в разговоре с ТАСС о безопасности 
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многократной ревакцинации против коронавируса. «Были [случаи ревакцинации 
несколько раз], наблюдали за титром антител, все нормально, все хорошо», — сказал он. 

Ученый подчеркнул, что при повторном введении вакцины, необходимом для 
поддержания достаточного уровня антител к SARS-CoV-2, не было зафиксировано 
«абсолютно никаких» негативных последствий. 

Ранее Гинцбург назвал критический срок ревакцинации. Он согласился с методическими 
рекомендациях Министерства здравоохранения, согласно которым в условиях 
наблюдающейся в настоящее время сложной эпидемиологической обстановки прививаться 
рекомендуется каждые полгода. 

До этого глава Центра им. Гамалеи сообщил, что назальная вакцина от коронавируса 
сможет в будущем применяться для ревакцинации вместе с препаратом «Спутником Лайт». 

Газета.Ру 
 

Счетная палата назвала основную макроэкономическую проблему в России 
Макроэкономическая ситуация в России стабильна, угроз для нее сейчас не так много, 

основной проблемой является инфляция, сообщил в интервью РИА Новости аудитор Счетной 
палаты Алексей Саватюгин. 

«Может быть, я чрезмерный оптимист, а в Счетной палате должны быть скорее 
пессимисты, которые постоянно говорят о рисках, но, мне кажется, что для 
макроэкономической стабильности в России сейчас вообще не так много угроз. Потому что у 
нас стабильная макроэкономическая ситуация, спасибо мировой конъюнктуре, у нас 
золотовалютные резервы на историческом максимуме, накоплена хорошая финансовая 
подушка. Но вы правы, инфляция — основная макроэкономическая проблема», — сказал 
Саватюгин. 

Он напомнил, что сейчас Банк России прогнозирует годовую инфляцию уже ближе к 8%, 
а их таргет в два раза ниже — 4%. 

«В последние годы ЦБ усиленно борется с инфляцией, это их главный 
макроэкономический показатель. Давили-давили ее, и вдруг такой всплеск в этом году, это 
очень неприятно. Поэтому видим повышение ключевой ставки, уже не первое за последние 
месяцы и довольно сильное, давно Центральный банк не повышал сразу на 75 базисных 
пунктов, причем не исключает дальнейшего повышения», — отметил аудитор. 

По его словам, не все эксперты это поддерживают, особенно представители реального 
сектора. «Но до тех пор, пока Банк России ставит во главу угла именно борьбу с инфляцией, 
а не какие-то другие макропоказатели, он будет ставку повышать. Чтобы экономика была 
предсказуемая и стабильная, инфляция должна быть гораздо ниже», — заключил собеседник 
агентства. 

По данным Минэкономразвития, годовая инфляция в России на 8 ноября замедлилась 
до 8,07% с 8,14% на 1 ноября. В середине октября Минэкономразвития повысило оценку 
инфляции в РФ на 2021 год до 7,4% с 5,8%, а Банк России — до 7,4−7,9% с 5,7−6,2%. 

РИА Новости 
 
Патрушев: государство увеличит поддержку производителей овощей и мяса для 
сдерживания цен 

Государство планирует увеличить поддержку производителей овощей и мяса, чтобы не 
допустить роста цен. Об этом заявил в воскресенье министр сельского хозяйства Дмитрий 
Патрушев в эфире телеканала "Россия-1" в интервью программе "Москва. Кремль. Путин", 
отвечая на вопросы журналиста Павла Зарубина. 

"Все-таки на российском рынке цены более стабильны, но, тем не менее, сильно растут 
цены на овощи и картофель, растут цены на мясную группу, в связи с этим будем 
увеличивать поддержку государственную этих отраслей и в том числе будем работать с 
сетями", - сказал он. 

Патрушев отметил, что в условиях мирового кризиса, при котором цены на продукты 
продолжают расти, важно "отвязать внутренние цены от тех цен, которые присутствуют на 
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мировых рынках". Глава Минсельхоза подчеркнул, что власть не допустит дефицита 
продуктов в России. 

ТАСС 
 

Две трети россиян не поддерживают введения QR-кодов в магазинах и на транспорте 
Введение в РФ системы QR-кодов для посещения магазинов и пользования 

общественным транспортом только для вакцинированных или имеющих антитела к COVID-19 
поддерживает 18% россиян, свидетельствуют данные опроса Исследовательского центра 
портала SuperJob.ru. 

"Только 18% представителей экономически активного населения РФ считают, что нужно 
вводить систему QR-кодов: 14% для посещения магазинов и использования общественного 
транспорта, 2% — только для посещения магазинов и столько же респондентов — только для 
использования общественного транспорта", - говорится в сообщении SuperJob.ru. 
Большинство - 68% - россиян против введения системы QR-кодов. 

Мужчины в большей мере, чем женщины голосовали за ввод системы QR-кодов в том 
или ином объеме — 20% против 15% соответственно. Мало сторонников среди россиян с 
доходом до 50 тыс. руб. в месяц (16%). Реже остальных же поддерживали идею введения 
QR-кодов в магазинах и транспорте антипрививочники (только 3%). А вот среди 
вакцинированных граждан инициатива встретила поддержки больше всего: ее одобрил 31% 
из них. 

Опрос был проведен 11-12 ноября 2021 года среди 1600 респондентов в возрасте от 18 
лет, представляющих экономически активное население России, в 386 населённых пунктах 
РФ, во всех федеральных округах. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Опрос: две трети россиян недовольны уровнем своего дохода 
Почти две трети россиян (69%) недовольны своим нынешним доходом, выяснили 

"СберНПФ" и Rambler&Co, опросив более 40 тыс. человек в возрасте от 18 до 60 лет по всей 
стране (результаты опроса есть в распоряжении ТАСС). 

"Две трети россиян (69%) недовольны своим нынешним доходом, каждый шестой 
россиянин (16%) в целом доволен своим нынешним доходом, но хотел бы иметь больше. 
Почти каждый десятый (9%) отмечает, что собирается увеличивать заработок, который 
определяет как средний. 6% респондентов утверждают, что денег им на все хватает и 
получается даже откладывать", - следует из результатов опроса. 

Отмечается, что для увеличения дохода треть опрошенных (34%) пытаются следить за 
своим бюджетом и не тратить лишнего. Еще четверть (26%) стараются больше работать или 
ищут место получше. 8% повышают уровень своей финансовой грамотности, а 5% получают 
дополнительное образование для обеспечения лучшего заработка в будущем. Прочие 
респонденты используют методы другого типа. Например, 8% отправляют "запросы на 
богатство" во Вселенную, 2% следуют денежным приметам, 1% ожидают наследства и 
столько же уверены, что притянуть деньги поможет заставка на телефон с монетами или 
купюрами. Каждый седьмой россиянин (15%) вообще ничего не делает для того, чтобы 
увеличить свой доход и накопления. 

Эксперты "СберНПФ" и Rambler&Co также выяснили, что треть респондентов (34%) 
признаются, что накопления у них пока небольшие. Еще 10% говорят, что начали копить 
недавно или собираются это сделать в ближайшее время. Только у 4% россиян сбережений, 
по их собственной оценке, хватит даже на пенсию. 

Работодателей россияне (9%) называют в числе тех, кто помогает или может помочь им 
увеличить доходы и накопления. Также среди ответов на этот вопрос встречаются варианты 
"родители/родственники" (5%), "самостоятельные инвестиции" (7%), "новые знания" (6%) и 
"выгодная женитьба" (1%). Ну и, конечно, не обходится без расположения Вселенной, в 
помощь которой верит каждый десятый респондент. 

/ТАСС/. 
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7. РАЗНОЕ 
 

Антиваксерам надо включить мозг 
Из серии «вспомнилось на отдыхе». В середине нулевых, когда я только начинал 

врачевать, через знакомых меня попросили посмотреть молодого мужчину с жалобами «на 
сердце». Проблемы действительно были, но, просматривая бумаги, в одной из выписок я 
заметил положительный тест на ВИЧ. 

– У вас ВИЧ-инфекция, вы об этом знаете? 
Пациент поморщился. 
– Доктор, вы ведь сами всё понимаете, нет никакого ВИЧ, это всё заговор «Большой 

фармы» для продажи тестов и дорогих таблеток. 
Так я узнал, что существует достаточно большая группа ВИЧ-диссидентов. Пациенту я 

помог, и он впоследствии прислал мне ещё человек пять-шесть с разными 
кардиологическими и смежными проблемами. С каждым я разговаривал и советовал как 
можно скорее сдать анализ на показатели иммунитета и, при необходимости, начать 
антиретровирусную терапию. Как раз тогда появились данные о ее эффективности – стало 
ясно, что на ее фоне человек с ВИЧ и даже начавшимся СПИДом может прожить 
полноценную жизнь. 

И каждый раз натыкался на стену непонимания, а зачастую на агрессивное повторение 
безумных постулатов с приведением в виде доказательств данных каких-то псевдоученых, 
ксерокопий публикаций из каких-то «запрещенных» изданий, говорящих об одном: ВИЧ-
инфекции, не существует, это заговор глобалистов и маркетологов. 

«– Доктор, я понимаю, что вам приходится поддерживать политику партии, но ведь все 
честные врачи понимают, что это всё выдумка», – сказал мне один из них. 

Хорошо еще Билл Гейтс тогда как-то проскочил. Шли годы, мои пациенты один за одним 
начали умирать. В 35, 37, 44 года. Умирать от прогрессии СПИДа. Из шестерых или семерых 
остались двое. Упертость представителей квазисект велика, но повторные смерти ближнего 
могут поколебать и ее. 

После разговора со мной двое оставшихся начали терапию. На лимфоцитах, 
приближающихся к нулю, дефиците массы тела и других осложнениях ВИЧ-инфекции. И 
знаете что? Прошло больше десяти лет, а они живы. Ведут обычный образ жизни. Один 
недавно стал отцом, родился здоровый, свободный от ВИЧ ребёнок. Общество, где они 
открыто и свободно отрицали ВИЧ, распалось: две трети умерли от СПИДа, у одной трети 
вовремя включились мозги. 

Я давно не слышу о группах ВИЧ-диссидентов. Доказательства правоты науки стали 
настолько яркими, что за идеологами протеста теперь уже никто не идет. Есть люди, которые 
не получают терапию по другим причинам, но это совсем другая история. А моя история 
очень напоминает мне то, что последние два года происходит у нас с ковидом. И в очередной 
раз время расставит всё по своим местам – главное, успеть вовремя включить мозг. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 13.11.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 71,81  ▲ 0, 62 

EUR 82,22  ▲ 0, 56 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


